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 Цель: юридико-технический анализ условий  освобождения от уголовной ответственности за преступление, предусмотренное 
ст. 228 УК РФ. 

Методология: при проведении исследования применялся диалектико-материалистический метод. В его рамках для 
анализа отдельных аспектов темы нами были использованы логико-юридический, сравнительно-правовой методы научного 
познания. Материалами исследования послужили доктринальные и законодательные источники, затрагивающие вопросы 
признания вины, а также была использована правоприменительная практика.

Выводы: автором обосновывается необходимость внесения изменений в примечание 1 ст. 228 УК РФ, направленных 
на расширение сферы его действия. Предлагается освобождать от уголовной ответственности виновное лицо, если у него 
отсутствует реальная возможность добровольно сдать предмет наркопреступления (наркотическое средство или психотропное 
вещество потреблено виновным или другими лицами, похищено, уничтожено, утеряно и т.п.), но оно тем не менее активно 
способствовало раскрытию или пресечению наркопреступлений, изобличению лиц, их совершивших, обнаружению имущества, 
добытого преступным путем.

Научная и практическая значимость: научная значимость обусловлена комплексным анализом условий освобождения 
от уголовной ответственности за преступление, предусмотренное ст. 228 УК РФ; разработкой отдельных рекомендаций по 
разрешению спорных вопросов квалификации данных преступлений; формулированием научно обоснованных предложений 
по совершенствованию уголовного законодательства России и практики его применения. Практическая значимость 
данной научной статьи заключается в том, что выводы и рекомендации, изложенные в ней, могут быть использованы: 
в законотворческой деятельности при совершенствовании отдельных положений УК РФ; при подготовке разъяснений Пленума 
Верховного Суда РФ; в правоприменительной и научно-исследовательской деятельности.
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Purpose: legal and technical analysis of the conditions for exemption from criminal liability for a crime under article 228 of the Crim-
inal Code of the Russian Federation. 

Methodology: the study used a dialectical-materialistic method. In its framework, we used logical-legal and comparative-legal meth-
ods of scientific knowledge to analyze certain aspects of the topic. The research is based on doctrinal and legislative sources that raise 
the guilty plea issues, and on the law enforcement practice.

Conclusions: the author justifies the need to change the note 1 to article 228 of the Criminal Code of the Russian Federation aimed 
at expanding its scope. It is proposed to exempt the guilty person from criminal liability if he doesn’t have the real opportunity to volun-
tarily surrender the subject of the drug crime (narcotic drug or psychotropic substance was used, stolen, destroyed, lost, etc. by the guilty 
person or others), but it is, however, actively contributed to the uncovering or suppression of drug crimes, exposing those who committed 
them, detecting the property obtained in a criminal way.

Scientifi c and practical signifi cance: the scientific significance is due to a comprehensive analysis of the conditions for exemption 
from criminal liability for a crime under article 228 of the Criminal Code of the Russian Federation; providing some recommendations for 
resolving controversial issues of qualification of these crimes; the formulation of scientifically based proposals for improving the Russian 
criminal legislation and practice of its application. The practical significance of this scientific article is that the conclusions and recommen-
dations contained therein, can be used in legislative activities for the improvement of certain provisions of the criminal code; in the prep-
aration of the clarifications of the Plenum of the Supreme Court; enforcement and research activities.
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